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фото кирилла искольдского

Современно 
и прозрачно
  В первый день выборов 
депутатов мы посетили 
участок, расположенный 
в школе № 121.

Попробовать 
новое
  В завершение «Лета 
в Москве» в Северном 
Бутове расписывали 
пряники и варили свечи.

Нести добро 
людям
  На Нахимовском 
проспекте открылась 
выставка «ЮЗАО 
Помогает».

«Будем приводить все школы города к такому стандарту», – рассказал Сергей Собянин, посетив одно из зданий образовательного комплекса № 1514, открывшееся 2 сентября.

за 1 год отремонтировали здание школы № 1514 в оБручевСком районе
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Модельер Ирина Гончарова:  
«КоньковоСитиФест» длился всё лето. На закрытии я представила 

коллекции одежды для моих друзей старше 50 лет»
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 Школа по-новому 
 Здание на улице Академика Челомея, 6А, 
 реконструировали по современному московскому стандарту 
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 В первый день нового учеб-
ного года Сергей Собянин 
посетил открывшееся после 
капремонта здание шко-
лы № 1514 в Обручевском 
районе.

Мэр пообщался со школьника-
ми и рассказал о планах по об-
новлению столичных учебных 
заведений.

НОВЫЙ СТАНДАРТ 
МОСКОВСКИХ ШКОЛ
всего к 1 сентября в Москве 
по программе «Моя школа» 
обновили четыре учебных 
здания. в работе сейчас ещё 
50, а порядка 100 учебных 
заведений начнут обновлять 
в следующем году. «Будем 
приводить все школы города 
к такому стандарту. строим 
много школ, но большинство 
всё равно остаются в старых 
зданиях – 1980-х годов, поэто-
му их нужно было реконструи-
ровать. И такой проект запу-
стили в этом году», – рассказал 
мэр. И поздравил школьников 
с Днём знаний: «Новый учеб-
ный год – новые планы и меч-
ты. Долгожданные встречи 
с теми, по кому успели соску-
читься за летние каникулы. 
Мои самые тёплые поздравле-
ния – первоклассникам. вы от-
правляетесь в мир, наполнен-
ный познанием и творчеством. 
вас ждут яркие впечатления, 
новые друзья и замечательные 
учителя».

СПОРТИВНОЕ ЯДРО 
И ПОЛИГОНЫ ДЛЯ РОБОТОВ
На ремонт трёхэтажного зда-
ния школы № 1514 на ул. ака-
демика Челомея, д. 6а, ушёл 
один год. На это время ребят 
перевели учиться в другие 
корпуса по соседству. (Что 
сделали в рамках капремон-
та – читайте в инфографике.)
в школьном дворе построили 
спортивное ядро с футболь-
ным полем, беговыми до-
рожками и оборудованием 
для сдачи норм Гто.
 отметим, что ученики школы 
принимают активное участие 
в сдаче нормативов Гто: 
по итогам прошлого учебного 
года ребята завоевали 82 зо-
лотых и серебряных знака. 
в обновлённом корпусе 
есть классы с прозрачными 
дверями, обеспечивающими 
дополнительное естественное 
освещение. 
кабинет для занятий робото-
техникой поделили на зоны: 
при помощи специальных 
панелей его можно быстро 
трансформировать в три от-
дельных помещения. завезли 
и новейшее оборудова-
ние: 3D-принтеры, сканеры, 
полигоны для роботов, ноутбу-
ки и цифровые микроскопы. 
в углу кабинета естественных 
наук, как и полагается, пря-
чется макет человеческого 
скелета. 
а для приёма пищи подготови-
ли столовую на 220 учеников.

БИБЛИОТЕКА – МЕСТО ДЛЯ 
уРОКОВ
Заместитель директора 
Оксана Павлова рассказала, 
что вместо привычной библио-
теки в школе теперь действует 
медиа тека. «здесь можно 
не только взять почитать кни-

ги, но также провести полно-
ценное занятие по любому 
предмету. Для этого в поме-
щении медиатеки установлена 
интерактивная доска. кроме 
того, на столах ноутбуки с вы-
ходом в интернет», – отметила 
она. в отремонтированной 

по новому московскому 
стандарту школе появилось 
гораздо больше возмож-
ностей для дополнительного 

образования. На-
пример, здесь пла-
нируется открыть 
разные спор-
тивные секции. 

кроме того, дети смогут за-
ниматься в кружках по осно-
вам программирования, 
робототехники, виртуальной 
реальности. Ну а творчески 
проявить себя школьникам 
помогут занятия танцами, жи-
вописью и актёрским мастер-
ством.

александр андрущенко

Школы будущего уже строятся 

Беговые дорожки

Баскетбольная площадка 
зимой превращается в хок-

кейную коробку

инфографика анны мурзиной

зона воркаут
трибуны

волейбольная площадка

Детский игровой комплексФутбольное поле

отремонтировали фасад и крышу здания, за-
менили инженерные коммуникации и окна

в школе оборудованы 
28 учебных кабинетов 

и три просторных класса 
с прозрачными дверями

Медиатека с местами для групповой 
и индивидуальной работы

в школьных коридорах установили 
мягкие пуфы и удобную мебель

Для школы закупили 3D-принтеры 
и цифровые микроскопы

Реконструкцию школы начали в июле 
2023 года и завершили в июле 2024-го

все средние учебные заведения столицы реконструируют по новому московскому 
стандарту. здание школы № 1514 на улице академика Челомея, 6а, тому пример

«Успехов, радости и замечательных 
открытий в новом учебном году», – 
пожелал Сергей Собянин ученикам 
во время посещения школы.

Местная жи-
тельница Яна 
Бурова:
– Моя дочка 
в этом году по-

шла в первый класс школы 
№ 1514. в здании сделали 
прекрасный ремонт: в коридо-
рах поставили мягкую мебель, 
а классы оборудовали всем 
необходимым. Благодаря 
тому, что в школе появились 
залы для хореографии, дочка 
сможет ходить на занятия по 
хип-хопу. Ещё планируем посе-
щать кружок по Изо, для этого 
на третьем этаже есть класс 
с мольбертами.
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 Новая магистраль улучшит 
транспортную доступность 
для полумиллиона москви
чей и в скором времени 
соединится с трассой Солн
цево – Бутово – Варшавское 
шоссе, которая пройдёт 
через наш округ.

ЭКОНОМИЯ ВРЕМЕНИ
«запускаем важный дорож-
ный объект ко Дню города. 
Это соединение Московского 
скоростного диаметра с сим-
феропольским шоссе. таким 
образом, улучшилось движе-
ние в этом районе, речь идёт 
о 500 тысячах жителей Москвы 
и Подмосковья. объект го-
тов», – сказал сергей собянин, 

давая старт дви-
жению по новой 
трассе.
специалисты от-
мечают, что эта 

дорожная связка позволит 
ликвидировать перепробеги 
до 2,5 км и сократит время 
проезда в среднем на 23 мину-
ты. кроме того, благодаря но-
вому участку снизится уровень 
трафика сразу на нескольких 
отрезках МкаД.
«Движение по основному ходу 
Московского скоростного диа-
метра запустили в сентябре 
прошлого года. сегодня это 

одна из самых востребован-
ных магистралей в городе, 
время в пути по некоторым 
направлениям сократилось 
на 25–50 процентов», – на-
писал сергей собянин в своём 
телеграм-канале.
возведение дорожной связки 
между МсД и симферополь-

ским шоссе началось в июле 
2019-го. Бессветофорная ма-
гистраль длиной 2 км по пря-
мой проходит от 32-го км 
МкаД до симферопольского 
шоссе параллельно путям 
МЦД-2. в рамках проекта по-
строили 4,4 км дорог, включая 
тоннель под МкаД длиной 
103 м с тремя полосами дви-
жения в каждом направлении, 
мост через реку Битцу длиной 
109 м с четырьмя полосами 
движения в каждом направле-
нии и эстакаду – съезд с МсД 
на симферопольское шоссе.
До конца года планируется за-
вершить возведение участка 
дороги, связывающего МсД 
со строящейся трассой солн-
цево – Бутово – варшавское 
шоссе, которая пройдёт через 
наш округ.

МЕТРО «ПОТАПОВО»
Между тем в сфере транс-
порта позаботились не только 
об автовладельцах, но и о пе-
шеходах. сергей собянин 

открыл станцию метро «Пота-
пово» сокольнической линии, 
которая расположена рядом 
с трассой солнцево – Бутово – 
варшавское шоссе. По словам 
сергея собянина, последнее 
десятилетие стало временем 
второго рождения сокольниче-
ской линии. Если до 2014 года 
старейшая ветка метро на-
считывала всего 19 станций, 
то теперь она выросла более 
чем в 1,5 раза, в её составе 
действует уже 27 станций.
«Потапово» – важная станция, 
потому что она будет обслужи-
вать весь район коммунарки 
и значительную часть жителей 
Южного Бутова. «Потапово» 
разгрузит Бутовскую ветку 
метро. станция готова. Это 
оригинальная, красивая, на-
земная, отапливаемая станция 
с художественным оформле-
нием. И самое главное, здесь 
ходят качественные поезда 
и хорошее обслуживание», – 
подчеркнул мэр.

александр андрущенко

новости
 В ведущих онкологи

ческих клиниках города 
появилось семь новых 
роботических систем для 
проведения операций. 
об этом в своём телеграм-
канале написал сергей 
собянин. оборудование пос-
леднего поколения устано-
вили в ММкЦ «коммунарка», 
МГоБ № 62, онкоцентре № 1 
ГкБ им. Юдина, ММНкЦ им. 
Боткина и МкНЦ им. логино-
ва. Это существенно расши-
рило возможности врачей. 
«в итоге уже в текущем году 
высокотехнологичное лече-
ние получат больше 2 тыс. 
онкологических пациентов. 
Роботизированная хирур-
гия – одно из самых пере-
довых направлений в меди-
цине Москвы. Её основное 
преимущество – высочай-
шая точность и минимальная 
травматичность», – отметил 
мэр. в последние годы в сто-
лице реализуется программа 
по переоснащению больниц 
и поликлиник, поставлено 
50 тыс. единиц современной 
техники. столько же планиру-
ется приобрести к 2028 году.

 С 2011 по 2023 год в Мос
кве привели в порядок 
и создали заново более 
1 тыс. парков и скверов. 
«сегодня в пешей доступ-
ности от парков живут 90% 
жителей нашего города. 
Парки стали уникальными 
центрами притяжения для 
москвичей всех возрастов, 
предоставляющими самые 
широкие возможности для 
отдыха и досуга в любое 
время года. Число отды-
хающих в парках выросло 
примерно в 5 раз», – рас-
сказал сергей собянин 
в своём блоге. в прошлом 
году в Юзао благоустроили 
парк «сосенки». в природной 
зоне расчистили и укрепи-
ли берега реки, построили 
современные спортивные 
зоны и детские площадки, 
установили деревянные 
настилы, высадили газоны 
и оборудовали зоны с лавоч-
ками и шезлонгами.

Для пешеходов и водителей

 200 экстренных пациентов 
в сутки сможет принимать 
новый Флагманский центр 
ГКБ им. Буянова.

об этом рассказал предсе-
датель Мосгосстройнадзора 
антон слободчиков в ходе 
пресс-тура на стройплощадку 
объекта, организованного 
Информационным центром 
правительства Москвы. «Не-
сколько лет назад сергей 

собянин внедрил масштабную 
городскую программу по мо-
дернизации объектов здраво-
охранения. она предполагает 
в том числе создание на базе 
действующих городских боль-
ниц шести флагманских цен-
тров для оказания экстренной 
помощи. Четыре из них уже 
открыты, а на территории боль-
ниц имени Пирогова и Буянова 
работы ещё продолжаются, их 
открытие запланировано в те-

чение этого года», – отметил 
антон слободчиков.
На первом этаже центра раз-
местится приёмное отделение, 
где потоки пациентов разделят 
на три категории, в зависи-
мости от срочности оказания 
медицинской помощи. кроме 
того, в здании будут 9 разно-
профильных операционных, 
современные диагностические 
блоки и лаборатории.

ирина курнакова

Флагманский центр ГКБ им. Буянова построят через год
событие

Для пешеходов и водителей

D2

Эстакада в районе жилого 
комплекса «Южная Битца»

съезд с МсД 
на симфе-
ропольское 
шоссе в сторо-
ну области 

Московский 
скоростной 
диаметр

МК АД
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-2
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Дорога-
связка  
МсД 
с трассой 
солнцево – 
Бутово – 
варшавское 
шоссе

Новобутовская 
улица – место со-
единения дороги-
связки со строя-
щейся трассой 
Солнцево – 
Бутово – 
Варшавское 
шоссе

тоннель 
под МкаД

тоннель под симферо-
польским шоссе

Мост 
через 
реку 
Битцу

открытый 
участок 
от МсД до 
симферо-
польского 
шоссе

съезд на варшавское шоссе и автодорогу 
солнцево – Бутово – варшавское шоссе

«Потапово» стало первой 
отапливаемой наземной 
станцией Московского 
метрополитена. Для 
подачи подогретого воз-
духа на ней установили 
специальное вентиляци-
онное оборудование.

сергей собянин открыл дорогу-связку и новую станцию метро
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Быстро, современно 
Наши корреспонденты побывали на избирательном участке в обручевском 

 В первый день голосования 
на выборах депутатов в Мос-
гордуму и муниципальных 
депутатов в ТиНАО и района 
Куркино мы посетили избира-
тельный участок № 2295, рас-
положенный в школе № 121 
в районе Обручевский.

ПрОгОлОсОВАли Без 
ПрОБлеМ
с самого утра на участке 
многолюдно. одной из первых 

пришла местная 
жительница Нина 
Ворокова, кото-
рая больше 40 лет 
преподавала 

в школе № 121 немецкий 
язык. «онлайн-сервисы я пока 
не освоила, всегда голосо-
вала с помощью бюллетеня. 
На участке мне помогли со всем 
разобраться, никаких проблем 
у меня не возникло, – расска-
зала Нина александровна. – 
считаю, что голосовать должен 
каждый гражданин страны. 
Я вот решила совместить прият-
ное с полезным: выразить свою 
гражданскую позицию и по-
сетить родную школу, увидеть 
коллег, пообщаться со знако-
мыми и соседями».
Алексей иванов участие 
в выборах принимает всегда, 
поэтому с процедурой голосо-
вания с помощью терминала он 
уже был знаком: «Проголосовал 
быстро и без проблем».
а Марине Дорониной про-
голосовать помогли члены 
избирательной комиссии: 
«Я впервые решила отдать голос 
с помощью сервиса mos.ru. Не 
могла с первого раз правильно 
настроить учётную запись и под-
твердить личность. Разобраться 
помогли сотрудники комиссии. 
спасибо им большое. всё про-
шло успешно».

ПОД КОНТрОлеМ 
НАБлюДАТелей
Электронное голосование 
проходило штатно и в обычном 
режиме. как сообщили в об-
щественном штабе, проследить 
за тем, что процесс идёт не-
прерывно, а голоса исправно 
записываются в блокчейн, 
можно было с помощью обсер-
вера – специального сервиса 
для наблюдения. Продвинутые 
пользователи также могли 
скачать файл, где содержалась 
вся информация о транзакци-
ях. Первая такая база была 
сформирована утром 6 сентя-

бря, а затем система каждый 
час автоматически обновляла 
файл.
за порядком на избирательных 
участках следили наблюдатели, 
которые прошли онлайн-курс 
обучения и очную программу 
с преподавателями. Это позво-
лило людям быть в курсе всех 
изменений и нововведений: 
и законодательных, и проце-
дурных. так, когда были вве-
дены терминалы электронного 
голосования, у наблюдателей 
была возможность одними 
из первых познакомиться с но-
вым оборудованием.

«На выборах я ра-
ботаю в первый 
раз, – поделилась 
наблюдатель 
участка № 2295, 

жительница Обручевского 
района Полина соколова. – 
На тренингах и лекциях нам 
рассказывали, как действо-
вать в нештатных ситуациях, 
в том числе в случае задымле-
ния или конфликта. так что мы 
подготовлены».
в этом году за ходом голосо-
вания на участках и онлайн 
следили 12 680 человек. «в дни 
голосования у всех наблюда-

телей работало специальное 
мобильное приложение: оно 

содержит не только 
структурированный 
раздел справоч-
ной информации 
с ответами на ча-

сто возникающие вопросы, но 
и даёт наблюдателям возмож-
ность оперативного получения 
юридических консультаций 
и советов по организационным 
вопросам в режиме онлайн», – 
сообщил руководитель Обще-
ственного штаба по наблюде-
нию за выборами в Москве 
Вадим Ковалёв.

Марине Дорониной проголосовать с помощью сервиса mos.ru 
помогли члены избирательной комиссии на участке № 2295.

тайна голосования
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Алексей Иванов с процедурой голосования 
при помощи терминала уже был знаком.

Традиционно накануне 
дней выборов, 5 сентя-
бря, в Мосгоризбирко-
ме прошла процедура 
разделения ключей рас-
шифрования ДЭг, что 
обеспечивает тайну голо-
сования.
 
Хранителями пяти частей 
ключа, записанных на внеш-
ние носители, стали: 

  руководитель обществен-
ного штаба по наблюдению 
за выборами в Москве 
вадим ковалёв;

  заместитель руководите-
ля общественного штаба 
по наблюдению за выбора-
ми александр асафов;

  член общественного штаба 
по наблюдению за вы-
борами в Москве виктор 
Блажеев;

  председатель Москов-
ской городской избира-
тельной комиссии ольга 
кириллова;

  блогер, общественный дея-
тель кирилл Шулика.

 До момента соедине-
ния всех пяти частей 

ключа расшифрования 
(8 сентября после за-
вершения голосования) 
никто не сможет узнать 
результаты выборов.

ф
о

то
 к

и
ри

л
л

а 
и

с
к

о
л

ь
д

с
к

о
го



социум№ 32 (552) 9 – 15 сентября 2024
за калужской заставой 5

акция

 Проголосовавшие онлайн 
или на избирательном участ
ке при помощи ДЭГ могли 
стать участниками акции 
«#ВыбираемВместе2024 – 
Москва» в рамках програм
мы «Миллион призов» и вы
играть до 15 тыс. баллов.

об этом рассказал 
президент Мос
ковской торгово
промышленной 
палаты (МТПП) 

Владимир Платонов: «Мо-
сквичи смогут получить 1 тыс., 
3 тыс. и 5 тыс. баллов. Горожа-
не старше 60 лет, проголосо-

вавшие онлайн, а также те, кто 
отдал свой голос на портале 
mos.ru в первый раз и не по-
бедил в основном розыгрыше, 
получат гарантированные при-
зы – 1 тыс. баллов». участники 
онлайн-голосования до 19.59 
8 сентября могли оставить за-
явку на участие в розыгрыше 
дополнительных призов на сай-
те акции. сами розыгрыши 
прошли 7, 8 и 9 сентября.
«Победители получат скидку 
в размере 15 тыс. призовых 
баллов на покупку у партнёров 
в одной из выбранных кате-
горий: «спорт», «Путешествие 
и культура», «техника для до-

ма», – добавил президент 
МтПП. И отметил, что за преды-
дущие этапы акции «Миллион 
призов» в ней приняли участие 
более 15,3 млн человек, а по-
бедителем стал каждый второй 
москвич. «Из них более 7,7 млн 
человек выиграли от 1 тыс. 
до 100 тыс. призовых баллов. 
25 тыс. семей получили воз-
можность воспользоваться 
сертификатами в парке раз-
влечений. 245 москвичей 
стали обладателями легковых 
автомобилей. 30 победителям 
достались квартиры в сто-
лице», – уточнил владимир 
Платонов.

Участники программы «Миллион призов» могут выиграть до 15 тысяч баллов

В рамках основного розыгрыша москвичи получили 
1 тыс., 3 тыс. или 5 тыс. баллов.
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Сергей Собянин, 
мэр Москвы:
– Проголосовал 
на выборах депу-
татов Мосгорду-

мы. Не первый год делаю это 
через mos.ru. убедился, что 
система электронного голосо-
вания работает штатно.

Владимир 
Машков, ди
ректор театра 
«Современник» 
и худрук Театра 

Олега Табакова:
– во время выборов в Мос-
гордуму, значимого для всех 
общественно-политического 
события, я находился в куз-
бассе, где мы проводили 
отборы в театральную шко-
лу олега табакова. так как 
принять участие в электрон-
ном голосовании можно, 
находясь в любой точке 
нашей необъятной страны, 
именно это я и сделал. Реко-
мендую всем москвичам, кто 
находится в командировке 
или отпуске, а также тем, 
у кого нет времени на посе-
щение избирательного участ-
ка, пользоваться системой 
электронного голосования – 
это удобно, быстро и надёжно.

Екатерина Мизу
лина, глава Лиги 
безопасного 
интернета:
– Я голосовала 

электронно. Это очень удоб-
ный формат. Молодые ребята 
сейчас предпочитают ДЭГ, 
потому что это не отрывает 
от работы. кстати, Москва 
активно привлекает молодёжь 
к выборному процессу, это 
формирует доверие к нему 
и работает против распростра-
няющейся дезинформации. 
На участках во время голосо-
вания царила дружелюбная 
атмосфера, все недопонима-
ния разрешались благодаря 
слаженной команде наблю-

дателей из представителей 
от разных партий.

Игорь Бутман, 
народный ар
тист РФ:
– Мне кажется, 
что ДЭГ – это 

самый простой и доступный 
способ голосования. Не 
надо быть программистом, 
чтобы включить компьютер 
и проголосовать за своего 
кандидата. к тому же у меня 
в день голосования была 
важная репетиция ко Дню го-
рода и фестивалям, поэтому 
я не успевал съездить на из-
бирательный участок. вместо 
этого я получил специальное 
сМс-подтверждение, зашёл 
на «Госуслуги» и совершенно 
спокойно выполнил свой 
гражданский долг.

Надежда Бабкина, народная 
артистка России, 
руководитель 
театра «Русская 
песня»:
– Голосую всег-

да с удовольствием. Мне 
нравится подержать в руке 
бумагу, почитать и сделать 
свой выбор. к дню выборов 
я готовилась, потому что такие 
события важны для каждого. 
любой человек, участвующий 
в избирательной кампании, 
оставляет след в истории.

Анна Клюкина, 
директор Госу
дарственного 
Дарвиновского 
музея:

– Москвичи приняли участие 
в голосовании и поддержали 
тех кандидатов, которые, став 
депутатами, будут работать 
на благо города. сама я прого-
лосовала электронно в 8 утра. 
считаю, это значительно 
экономит время: утром за 
чашечкой кофе можно спокой-
но отдать свой голос и идти 
на работу.

и прозрачно
районе и понаблюдали за ходом голосования
впрочем, вероятность возник-
новения нештатных ситуаций 
была сведена к минимуму – 
в ходе тестового голосования 
23 августа, в котором приняли 
участие порядка 650 тыс. мос-
квичей (из них в формате ДЭГ 
проголосовали 640 461 че-
ловек и на бумаге – 1911 мо-
сквичей). так что город про-
верил работу систем, чтобы 
на выборах всё работало без 
сбоев и очередей.

ОНЛАйН И НА УчАСТКЕ
Москвичам было доступно 
5 способов голосования: 
дистанционное электронное 
(ДЭГ), ДЭГ на дому, голосо-
вание с помощью терминала 
(тЭГ), в том числе и надомно, 
а также голосование бу-
мажным бюллетенем. Чтобы 
проголосовать при помощи 
«бумаги», необходимо было 
до 2 сентября подать заявле-
ние, это сделали 13 482 че-
ловека. общее количество 
проголосовавших бумажным 
бюллетенем, по словам пред-
седателя Московской город-
ской избирательной комиссии 
ольги кирилловой, превысило 
200 тыс. человек – таким 
способом выразили свою 
позицию те, кто находится 
на лечении в стационарах или 
проходит воинскую службу.

ЭЛЕКТРОННАя ОчЕРЕДь – 
ЭТО НОРМАЛьНО

При этом, как 
сообщил заме
ститель руково
дителя Обще
ственного штаба 

по наблюдению за выбо
рами в Москве Александр 
Асафов, 61% жителей города 
планировали голосовать 
дистанционно – это самый 

быстрый и удобный способ. 
Бюллетень в этом случае 
можно получить буквально за 
10 секунд: достаточно про-
сто подтвердить личность при 
помощи кода из сМс и отдать 
свой голос в течение часа. 
александр асафов также под-
черкнул, что интерес к дистан-
ционному голосованию осо-
бенно высок среди молодёжи 
от 18 до 26 лет и среди людей 
в возрасте от 27 до 34 лет, 
а очное чаще выбирают мо-
сквичи старше 60 лет.

Начальник 
Управления 
по совершен
ствованию 
территориально

го управления и развитию 
смартпроектов правитель
ства Москвы Артём Костыр
ко уточнил: из-за популяр-

ности ДЭГ могли возникнуть 
электронные очереди. Это 
происходило в тех случаях, 
когда большое количество 
пользователей пытались про-
голосовать одновременно. 
специалист пояснил, что это 
нормальная, штатная работа 
системы. такие очереди часто 
можно наблюдать в банках, 
поэтому все, кто хотел поуча-
ствовать в выборах, могли не-
много подождать или вернуть-
ся к голосованию чуть позже.
На момент подписания номера, 
по данным телеграм-канала 
общественного штаба по на-
блюдению за выборами в сто-
лице, свой голос отдали поряд-
ка 1,5 млн человек. Большая 
часть из первых 1,5 млн 
предпочла сделать свой выбор 
онлайн.

екатерина волковицкая

В случае, если система не сразу распознавала данные паспорта, пред-
седатель избирательной комиссии на УИК № 2295 Аида Келоева и члены 
комиссии Наталья Омельченко и Марина Романова (слева направо) про-
веряли всё вручную.
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 К сожалению, тараканы порой встре-
чаются не только в наших головах, но 
также в квартирах и подъездах жи-
лых домов. Мы выяснили, что можно 
сделать, если к вам пожаловали эти 
незваные гости.

КУДА ОБРАТИТЬСЯ?
На «горячую линию» газеты «за калуж-
ской заставой» позвонила жительница 
района Ясенево вера степановна, про-
живающая по адресу: ул. Голубинская, 
д. 3, корп. 1, подъезд № 17. Наша чита-
тельница пожаловалась на то, что в её 
подъезде завелись тараканы, и попроси-
ла помочь в решении данной проблемы.

Её обращение мы переда-
ли ответственным лицам. 
На запрос редакции ответил 
первый заместитель главы 
управы Виталий Носов: 

«в управе района было рассмотрено об-
ращение веры степановны. сотрудники 
специализированной организации прове-
ли мероприятия по дезинсекции в местах 
общего пользования указанного дома».
в управляющей компании объяснили, 
что чаще всего тараканы заводятся в тех 
местах, где есть чем поживиться. Для то-
го, чтобы насекомые обходили ваш дом 
стороной, следует поддерживать чистоту 
как у себя в квартире, так и на лестнич-
ной клетке.
за санитарное содержание подъездов от-
вечает управляющая компания. Именно 
туда необходимо обратиться, если в ме-
стах общего пользования вы неожиданно 
наткнулись на тараканов. Нужные кон-
такты чаще всего размещены на инфор-
мационных стендах в подъездах домов. 
«Наши сотрудники регулярно совершают 
обходы, во время которых проверяют, 
есть ли в подъездах насекомые, – объяс-
нили в управляющей организации. – Если 
завелись муравьи или тараканы, мы при-

нимаем необходимые меры». При этом 
чёткие сроки дезинсекции законодатель-
ством не регламентированы, её проводят 
по мере необходимости.
также можно позвонить в Единый дис-
петчерский центр по тел. 8 (495) 539-
53-53. По указанному адресу приедут 
сотрудники специализированной органи-
зации и проведут необходимую обработ-
ку мест общего пользования. Дополни-
тельно платить за это жители ничего не 
должны.

ОЧКИ, КОСТЮМ И РЕСПИРАТОР
Подъезд и лестничные клетки обраба-
тывают гипоаллергенными средствами, 
которые безопасны для жильцов и до-
машних животных. одновременно с этим 
в местах общего пользования проводят 
влажную уборку. а вот в технических 

помещениях (подвале и мусорокамере) 
применяют специальные химические 
препараты. сотрудники профильных 
компаний, занимающихся дезинсекцией, 
при обработке обязательно надевают за-
щитные костюмы, перчатки, очки и респи-
раторы.
следует иметь в виду, что, если насеко-
мые пожаловали к вам в квартиру, управ-
ляющая компания не поможет. Это зона 
ответственности собственника жилья, 
а значит, и разбираться с незваными го-
стями придётся самому. лучше всего при-
гласить работников одной из специали-
зированных компаний, контакты которых 
с лёгкостью можно найти в интернете. 
При этом необходимо помнить о том, что, 
согласно санитарным нормам, дезинсек-
цию могут осуществлять только аккреди-
тованные профильные организации.

Первый заместитель 
главы управы Вита-
лий Носов сообщил:
– сотрудники управ-
ляющей организации 

ГБу «жилищник района Ясенево» 
выполнили работы по санитарной 
обрезке зелёных насаждений на 
указанной территории.

На обращение наше-
го читателя ответил 
первый заместитель 
главы управы Владимир 
Сохацкий:

– силами управляющей компании 
в подъездах указанного дома была 
проведена влажная уборка мест 
общего пользования, лифтов, лиф-
товых холлов, убран мусор с этажей 
и мусорокамер.

Ответил глава 
управы Вячеслав 
Хизирьянов:
– специалисты 
управляющей 

компании ГБу «жилищник об-
ручевского района» выявили 
нарушение технического со-
стояния инженерных коммуни-
каций в одной из квартир. в ре-
зультате проведённых работ 
циркуляция горячей воды была 
нормализована. в настоящее 
время функционирование си-
стемы горячего водоснабжения 
в квартире заявительницы осу-
ществляется в штатном режи-
ме, температурные параметры 
соответствуют нормативным 
требованиям.

Дорогие 
читатели!

Тел.: +7 (495) 646-57-57

E-mail: uzao_readers@aif.ru

у вас есть вопросы, жалобы, предложения?

звоните или присылайте их нам, и мы вместе 
будем добиваться изменений!

«у нас в квартире 
нет горячей воды. 

Помогите, пожалуйста, 
решить эту проблему. 
адрес: ул. Намёткина, д. 1, 
подъезд № 6, кв. 381».

Римма Николаевна,  
Обручевский район

«ветки деревьев бьют 
в окна моей квартиры, 

прошу их обрезать. адрес: 
соловьиный пр., д. 4, корп. 1, 
кв. 23».

Тамара Михайловна,  
Ясенево

«в доме 11 на бульваре ад-
мирала ушакова не убирают 

подъезды. Прошу навести порядок».
Валерий Анатольевич,  

Южное Бутово

Деревья в окна 
не стучат

Подъезды снова 
чистые

Дома у Риммы Николаевны из кра-
нов снова течёт горячая вода.

Холлы и лестничные 
клетки помыли.

Ветки больше не мешают.

«Тёпленькая 
пошла»

материалы полосы подготовил  
александр андрущенко

Неприятное соседство
Что предпринять, если в подъезде завелись насекомые

В подъезде № 17 по адресу: ул. Голубинская, д. 3, 
корп. 1, провели дезинсекцию.
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 «Здесь я увидел взрослых 
мужчин, внушающих дове-
рие. И в глазах у них светит-
ся настоящий патриотизм. 
Не показной и не дела-
ный», – признался посетив-
ший пункт на прошлой неде-
ле народный артист России, 
певец Александр Буйнов.

вЗвешеННые РешеНИя
По традиции, для артиста 
провели небольшую экскур-
сию по пункту: показали, где 
контрактники проходят меди-
цинский осмотр, где оформля-
ют банковские карты. После 
экскурсии александр Буйнов 
отправился в актовый зал 
на пятом этаже, где исполнил 
для присутствующих несколько 
песен, среди которых были «лю-
ди встречаются» и «Мы в ответе 
за тех». «в пункте царит рабочая 
атмосфера, а на плацу, куда 
подъезжают автобусы, чувству-
ется тепло – здесь собрались 
жёны, матери и те близкие, 
которые провожают своих 
на фронт», – поделился впечат-
лениями александр Буйнов. 
Проходя по залу ожидания, 
артист познакомился с двумя 
молодыми солдатами – 21-лет-
ним Александром и 18-лет-
ним ефимом. «сначала я поду-
мал, что они провожают кого-то 
из родных. очень удивился, 
узнав, что оба пришли заклю-
чать контракт, – признался 
артист. – саша только про-
шёл срочную службу, а Ефим 
недавно закончил школу. вот 
как бывает: на фронт идут не 
только взрослые мужчины, но 
и молодёжь, принимающая 

взвешенные решения». артист 
добавил, что после начала сво 
и сам узнавал, может ли как-то 
отправиться на фронт добро-
вольцем – всё-таки военный 
опыт у него имеется, он прохо-
дил срочную службу в ракетных 
войсках. «к сожалению, не про-
шёл по возрасту», – признался 
александр.
александр и Ефим, с которыми 
общался артист, познакоми-

лись уже в Пункте отбора. 
товарищами здесь становятся 
быстро – достаточно вместе 
пройти все этапы отбора или 
посидеть рядом в ожидании 
отправки в воинскую часть. 
так и москвич Амир приехал 
в пункт один и в тот же день 
успел познакомиться с неко-
торыми бойцами. «Пока ждали 
своей очереди, успели узнать, 
кто откуда, у кого какой опыт. 

от 5,2 млн руб.
всего за первый год службы  
по контракту. 

в том числе:
выплата

от 210 000 руб.

Дополнитель-
ная выплата  
правительства 
Москвы

50 000   руб.

ПуНкт отБоРА НА воеННую 
служБу По коНтРАкту 

что ПоложеНо московскИм коНтРАктНИкАм

единовременные выплаты при 
подписании контракта

1,9 млн руб.  
от правительства москвы

400 000 руб.
от минобороны

Адрес: ул. яблочкова, д. 5, стр. 1. 

График работы:  
по будням – с 9.00 до 18.00,  
в субботу – с 9.00 до 16.00,  
в воскресенье – с 9.00 до 15.00.

Подать заявку  
на военную службу  
по контракту  
можно онлайн  
на портале mos.ru. 
«Горячая линия»  
для военнослужащих  
и членов их семей: 

На вопросы также 
отвечает чат-бот  
@MskContract_bot  
в мессенджере 
Telegram.

ежемесячно

117

своей очереди, успели узнать, 
кого какой опыт. 

НА воеННую 
тРАкту 

блочкова, д. 5, стр. 1. 

по будням – с 9.00 до 18.00, 
в субботу – с 9.00 до 16.00, 
в воскресенье – с 9.00 до 15.00.

на военную службу 

для военнослужащих 

На вопросы также 

@MskContract_bot 
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крепкий тыл
в Единый пункт отбора встретиться с контрактниками 
приезжают артисты и уважаемые персоны

Николай Валуев высоко оценил организа-
цию работы Единого пункта отбора.

Некоторые, как и я, только 
проходили срочную службу, – 
поделился амир. – всё-таки 
вместе легче справляться 
с волнением, кто-то может что-
то подсказать».
амиру – 27, раньше он ра-
ботал в банковской сфере: 
«Целыми днями сидел в офисе. 
в какой-то момент решил, что 
с меня хватит. к тому же все 
мы знаем, что сейчас проис-

ходит в курской, Белгородской 
и других областях нашей стра-
ны. Я гражданин России и не 
хочу, чтобы война была у меня 
дома». 

ПРАвИльНый уРовеНь
Побывавший в пункте певец 
Феликс Царикати признался, 
что к решению добровольцев 
отправиться на фронт он от-
носится с пониманием: «Я сам 
служил командиром танка 
в армии в забайкалье, потом 
был во многих горячих точ-
ках. Родину нужно защищать. 
всю жизнь русскому человеку 
приходится отвоёвывать нашу 
родную землю. она у нас самая 
лучшая, самая гостеприимная, 
самая богатая». После не-
большой экскурсии Феликс 
Царикати исполнил для бойцов 
несколько патриотических 
песен.
Ранее Единый пункт отбора 
посетил боксёр Николай 
валуев. он оценил высокий 
уровень организации процесса 
отбора. «всё-таки Москва – 
столица, она задаёт правиль-
ный уровень отношения к на-
шим защитникам, – сообщил 
он. – Многие из этих бойцов 
уже совсем скоро поедут на ли-
нию боевого соприкосновения, 
будут служить в разных вой-
сках, но и вместе делать общее 
дело – защищать Родину».

екатерина волковицкая

На экс-
курсии по 

пункту гостям 
рассказывают, 

где контрактники 
могут получить все 

необходимые до-
кументы

АктуААктуААкту льно 7

 Единый пункт отбора встретиться с контрактниками 

На экс-
курсии по 

пункту гостям 
рассказывают, 

где контрактники 
могут получить все 

необходимые до-
кументы

Александр Буйнов признался, что после начала СВО 
пытался отправиться добровольцем на фронт.
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 На прошлой неделе нача-
лась всероссийская вакци-
нация против гриппа. О том, 
где можно сделать прививку, 
нашим корреспондентам 
рассказала начальник 
территориального отдела 
Управления Роспотребнад-
зора по Москве в ЮЗАО 
Ирина Ковалёва.

МОБИЛЬНЫЙ ПУНКТ 
ВАКЦИНАЦИИ
Наступила осень, а значит, 
не за горами очередной рост 
заболеваемости гриппом. 
«обычно этот вирус начинает 
проявлять себя к ноябрю, 
поэтому вакцинация населе-
ния стартует в сентябре, – 
объясняет Ирина ковалёва. – 
Прививка является основным 
способом профилактики 
гриппа. она предотвращает 
заболевание у 80–90% детей 
и взрослых. При этом болезнь 
у привитых протекает значи-
тельно легче, с минимальным 
риском осложнений».
Бесплатно пройти вакцина-
цию можно в любой взрослой 
и детской поликлинике города. 
кроме того, в нашем окру-
ге открыт мобильный пункт 
вакцинации, расположен-
ный у входа на станцию МЦк 
Площадь Гагарина. сделать 
прививку там можно с 8.00 
до 20.00 в будние дни, с 9.00 
до 18.00 в субботу и с 9.00 
до 16.00 в воскресенье. все 
мобильные пункты в городе 
продолжат работать до конца 
октября. «Пройти вакцинацию 
можно и в частной клини-
ке, однако при этом следует 
помнить, что у коммерческого 
учреждения должна быть ли-
цензия на право заниматься 

вакцинопрофилактикой», – от-
мечает эксперт.

ВЫРАБОТАТЬ ИММУНИТЕТ
По её словам, вакцины, кото-
рые предлагают в городских 
поликлиниках, проверены, ис-
пытаны и абсолютно безопас-
ны для здоровья. «в прошлом 
году вакцинацию прошёл 
61% населения Юзао, и с каж-
дым годом в нашем округе 
растёт число людей, которые 
делают прививку от гриппа», – 
рассказала Ирина алексан-
дровна.
Необходимо иметь в виду, что 
вирус постоянно мутирует, 
в связи с чем модернизируют 
и вакцины. «Известно, что 

в этом году будет 
одна видоизме-
нённая позиция 
по составляющей ви-
руса гриппа а, – расска-
зала специалист. – основная 
вакцина, которую бесплатно 
предлагают в поликлиниках, 
это «совигрипп». также в ме-
дицинских учреждениях есть 
«ультрикс квадри», «Гриппол 
Плюс» и «Флю-М». 
все они схожи по своему 
воздействию на организм 
человека и помогают выра-
ботать иммунитет. в состав 
вакцин входят штаммы виру-
сов, которые будут наиболее 
актуальными в данном эпиде-
мическом сезоне».

вакцины должны храниться 
при определённых условиях 
и температуре. «Если человек 
самостоятельно приобрёл 
вакцину и принес её в поли-
клинику, никто не сможет дать 
гарантию, что она окажется 
эффективной. ведь неизвест-
но, как эта вакцина пере-
возилась и хранилась», – объ-
яснила Ирина ковалёва.

ЕЖЕГОДНАЯ ПРИВИВКА
отметим, что заболеть грип-
пом от вакцины невозможно. 
в редких случаях непосред-
ственно после прививки 
человек может чувствовать 
лёгкое недомогание: слабость 
и мышечную боль, кратковре-

менный подъём темпе-
ратуры до 37 граду-

сов. Это говорит 

о том, что организм начал 
вырабатывать антитела. 
так наша иммунная система 
готовится к защите от вируса 
гриппа.
«Прививка значительно эф-
фективнее всех неспецифиче-
ских медицинских препаратов, 
которые можно принимать 
на протяжении зимы, напри-
мер, иммуномодуляторов, 
витаминов, гомеопатии или 
средств народной медицины. 
После вакцинации иммунитет 
достигает достаточного уровня 
для защиты от инфекции через 
10–14 дней и сохраняется 
в течение 7–8 месяцев. 
Поэтому прививку необходимо 
делать каждый год», – увере-
на руководитель управления 
Роспотребнадзора по Юзао.

александр андрущенко

 В рамках всероссийской 
акции «Помоги пойти учить-
ся» полицейские и обще-
ственники посетили школы, 
социальные центры и прию-
ты нашего округа.

Руководство увД по Юзао, 
представители общественного 
совета при увД и обществен-
ного совета при Гу МвД Рос-
сии в День знаний навестили 
первоклассников и детей, 
которые оказались в трудной 
жизненной ситуации. Ребя-
там рассказали о правилах 
безопасного поведения в быту 
и в образовательных учрежде-

ниях, напомнили о важности 
соблюдения Правил дорожного 
движения и, конечно, передали 
необходимые для учёбы школь-
ные принадлежности и сладкие 
гостинцы. Маленьким ученикам 
пожелали не бояться трудно-
стей, стремиться к получению 
новых знаний, которые в буду-
щем помогут стать профессио-
налами в работе, и получать 
только хорошие оценки.
Полицейские и обществен-
ники каждый год принимают 
активное участие в акции 
и помогают ребятам собрать-
ся в первый класс.

екатерина волковицкая

Полицейские юго-запада поздравили юных жителей нашего округа 
с Днём знаний и напомнили им о правилах поведения на дороге

В целях профилак-
тики ДТП сотрудники 
Госавтоинспекции УВД 
по ЮЗАО провели акцию 
у пунктов проката само-
катов и велосипедов.

санитарно-
эпидемиологическая служба 
России (Роспотребнадзор) 
вот уже более 100 лет стоит 
на страже нашего здоровья. 
специалисты занимаются 
предупреждением и про-
филактикой инфекционных 
и вирусных заболеваний. 
следят за качеством пище-
вых продуктов, соблюде-
нием норм условий труда, 
инспектируют образователь-
ные учреждения и предпри-
ятия сферы услуг. также они 
держат на контроле соблю-
дение санитарных норм на 
улицах, во дворах и в подъ-
ездах домов. И свой про-
фессиональный праздник 
служба ежегодно празднует 
15 сентября.

новость кстати

Вирус не пройдёт
Где бесплатно пройти вакцинацию от гриппа жителям нашего округа

 
После вакци-

нации иммунитет 
достигает достаточ-

ного уровня для защи-
ты от инфекции через 

10–14 дней и сохра-
няется в течение 

7–8 месяцев

Мобильный пункт вакцинации 
у станции МЦК Площадь Гагарина 
будет работать до конца октября. 

Ирина Ковалёва рассказала о том, что сде-
лать бесплатную прививку от гриппа сейчас 
можно в любой поликлинике города.
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 Сегодня москвичи всё 
чаще становятся жертвами 
финансовых мошенников. 
О том, что следует предпри-
нять, если вы столкнулись 
с подобной проблемой, 
рассказала эксперт Банка 
России Ольга Ананьева.

ПРЕДУПРЕДИТЕЛЬНЫЕ 
СПИСКИ
Если у вас появились сомнения 
в легальности действий финан
совой компании или, напри
мер, ломбарда, информацию 
о них всегда можно проверить 
в Банке России. Для этого 
зайдите на официальный 
сайт www.cbr.ru и откройте 
специальный раздел «Прове
рить участника финансового 
рынка». «там можно найти 
информацию о любой компа

нии, находящейся 
под надзором Бан
ка России, будь то 
банк, профессио
нальный участник 

рынка ценных бумаг, страховая 
компания или, например, по
требительский кооператив, – 
объяснила ольга ананьева. – 
кроме того, в этом же разделе 
можно найти прямую ссылку 
на так называемый «предупре
дительный список» – перечень 
компаний с выявленными при
знаками нелегальной деятель
ности на финансовом рынке».
кстати, внизу страницы 
с «предупредительным спи
ском» размещена ссылка, 
с помощью которой можно 
анонимно проинформировать 
специалистов Банка России 
о незаконной финансовой дея
тельности. сделать это можно 
в том случае, если вы столкну
лись с сомнительными сообще
ниями в мессенджерах или 
подозреваете, что перед вами 
финансовая пирамида. кроме 

того, уточнить информацию или 
направить обращение через 
интернетприёмную Банка Рос
сии можно по почте (107016, 
Москва, ул. Неглинная, д. 12) 
или по телефону 8800300
3000 (круглосуточно).
жительница Гагаринского 
района Наталья вишнева рас
сказала о том, что страховая 
компания постоянно при
сылала ей на телефон сМс 
с рекламой сомнительных 
финансовых услуг. «сообще
ния приходили несколько раз 
в день. в итоге я пожалова
лась на эту организацию, вос
пользовавшись сайтом Банка 
России. вопрос был довольно 
быстро улажен», – рассказала 
она.

ОБРАТИТЕСЬ В ПОЛИЦИЮ
Если вы всё же стали жертвой 
финансовых мошенников, 
следует помимо обращения 
в Банк России как можно 
скорее подать заявление 
в полицию. «Это можно сде
лать любым удобным для вас 
способом – обратиться 
в ближайшее отделение лично 
или отправить запрос онлайн. 
во втором случае на сайте 
www.мвд.рф необходимо вы
брать подразделение в вашем 
регионе, перейти на его сайт 
и найти кнопку «Приём обра
щений». заявление пишется 
в свободной форме с обя
зательным указанием всех 
своих данных, а также всех 
известных вам данных мошен
ников с подтверждающими 
документами, – отметила 
ольга ананьева. – обязатель
но опишите, откуда и когда 
вы узнали о мошенническом 
проекте, что вам обещали зло
умышленники, сколько денег 
и за что вы им перечислили. 
сделайте скриншоты перепи

ски с мошенниками, их сайта 
или страниц в социальных 
сетях, приложите банковские 
выписки и чеки о переводах, 
а также документы, получен
ные от них».
отметим, что при подаче за
явления в отделении нужно 
обязательно взять талон
уведомление. По его номеру 
вы всегда сможете проверить 
статус обращения. Ну а если 

заявление было подано через 
сайт, на вашу электронную 
почту придёт код, по которому 
также можно отследить этот 
статус.

ЗАКОН О РЕКЛАМЕ
обратите внимание на до
стоверность рекламы фи
нансовых компаний. Если 
в красивых рекламных букле
тах и баннерах вам обещают 
выгодные условия, а по факту 
их не предоставляют, значит, 
закон «о рекламе» нарушен 
и можно пожаловаться в Фе
деральную антимонопольную 
службу. Для этого воспользуй
тесь формой обратной связи 
на сайте www.fas.gov.ru, 
электронной почтой или пор
талом «Госуслуги».

«По закону «о защите прав 
потребителей» любая компа
ния обязана предоставлять 
клиенту полную и достовер
ную информацию о своих 
продуктах и услугах, чтобы 
он мог сделать правильный 
выбор. Если поставщик услуг, 
в том числе финансовых, 
вводит вас в заблуждение, 
необходимо обращаться 
в Роспотребнадзор. обра
щение проще всего напра
вить через форму на сайте 
www.rospotrebnadzor.ru. 
важно приложить к жалобе 
подтверждение, что вас наме
ренно ввели в заблуждение, 
иначе компания может уйти 
от ответственности», – заклю
чила ольга ананьева.

александр андрущенко

Доверяй, но проверяй
куда жаловаться 
на финансовые пирамиды

Если появились сомнения в легальности 
действий финансовой компании, информацию 
о них всегда можно проверить в Банке России.

Если вы всё же стали 
жертвой финансовых мо-
шенников, следует подать 
заявление в полицию – 
обратиться в ближайшее 
отделение лично или от-
править запрос онлайн.
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 Журналисты «За Калужской 
заставой» сняли докумен-
тальный фильм о помощи 
жителей Юго-Западного 
округа бойцам, участвующим 
в спецоперации. Он называ-
ется «Своих не бросаем».

Герои этой 22-минутной до-
кументальной картины ничем  
не отличаются от остальных 
жителей нашего округа. у них 
такая же обычная жизнь, как 
у миллионов других москвичей, 
те же заботы. а ещё они, как 
и все жители нашего города, 
хотят, чтобы ребята, которые 
сейчас воюют за свою страну, 
как можно быстрее вернулись 
домой – живые, здоровые 
и с победой. И поэтому, объе-
динив свои усилия, помогают 
тем, кто на фронте, чем могут. 

ПОМОЩЬ БОЙЦАМ  
команда префектуры Юзао 
регулярно выезжает в Дон-
басс, чтобы доставить туда 
вещи, в которых больше всего 
нуждаются наши солдаты. за 
практически два года гумани-
тарных миссий перевезли более 
200 тонн полезного груза. И ра-
ды всем желающим, которые 
готовы присоединиться к этой 
гуманитарной миссии. Для этих 
целей активисты даже создали 

специальный телеграм-канал, 
где регулярно публикуются 
отчёты о выездах, а также 
информация о сборе необхо-
димых вещей и планы по по-
следующим поездкам. к их 
сообществу присоединились 
уже около 1 тыс. сторонников.

сборы гумпо-
мощи в Юзао 
открыты во 
многих учрежде-
ниях – в волон-

тёрских центрах, магазинах 
и даже в учебных заведениях 
и учреждениях культуры. 
«к нам в галерею приходили 
бабушки, которым сложно 
унести сразу много продуктов, 
поэтому они возвращались 
по несколько раз и приносили 
по чуть-чуть», – рассказывает 
в фильме руководитель ОСП 
«Галерея Беляево», Объеди-
нения «Выставочные залы 
Москвы» Елена Антропова.

ПРОФЕССИЯ – ВОЛОНТёР
Помочь можно и делом, при-
соединившись к волонтёрско-
му движению. таких команд 
в Юзао немало. Ольга Соло-
дова участвует в проекте «Мо-
сква помогает» с самого его 
открытия в феврале 2022 года. 
«среди волонтёров есть очень 
разные люди: это и пенсионе-

ры, и подростки, 
и люди средних лет. 
Профессии у них 
тоже самые раз-
ные», – поделилась 

ольга. Но, по её словам, всех 
их объединяет одно: желание 
помочь тем, кто сейчас воюет 
за нашу страну. 
Другая группа волонтёров 
в Ясеневе организовала пункт, 
где плетут маскировочные 

сети. собра-
ла вокруг себя 
энтузиастов-едино-
мышленников пен-
сионерка Татьяна 

Тихонова. «Мы начали с сетей. 
Но в какой-то момент нам этого 
показалось мало, и мы приня-
лись делать сухой душ, свечи, 
вязать носки», – рассказывает 
татьяна тихонова, одна из геро-
инь картины. 

Горячие сердца 

К команде волонтёров юго-запада присое-
динились уже около 1 тыс. сторонников.

ВРЕМЯ НЕРАВНОДУШНЫХ 
«сложные и подчас 
опасные марш-
руты, самоотдача 
наших волонтё-
ров – об этом 

необходимо говорить как 
можно громче, зажигая ещё 
больше неравнодушных сер-
дец. Готовясь к началу съёмок, 
мы переживали: «вдруг кто-то 
из героев не захочет быть в ка-
дре, откажется?» Но волнения 
оказались напрасными. все 
с энтузиазмом и открытым 
сердцем согласились участво-
вать в съёмке картины, и мы 
искренне благодарны им за 
это», – говорит автор идеи 
фильма Ольга Кортосова. 

мария петрова 

Съёмоч-
ная группа бла-

годарит за помощь 
в создании фильма: ко-

манду префектуры ЮЗАО, 
ОСП «Галерея Беляево», 

Объединение «Выставоч-
ные залы Москвы», ГБУ 
города Москвы «Мосво-

лонтёр», Коворкинг-
центр НКО 

в ЮЗАО

www.uzao.aif.ru

Фильм «Своих не бросаем» 
можно посмотреть в раз-
деле «Медиа» на сайте

журналисты зкз сняли фильм о том, как жители округа помогают бойцам сво
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Нести добро
На Нахимовском проспекте открылась фотовыставка «Юзао Помогает»

 В день 79-летия со дня 
окончания Второй мировой 
войны в сквере вдоль Нахи-
мовского проспекта откры-
лась фотовыставка «ЮЗАО 
Помогает».

она посвящена народному 
фронту по борьбе с террориз
мом, фашизмом и экстремиз
мом в отношении народов 
России.

для ОбщегО делА
На торжественной церемонии 
открытия собрались предста
вители власти, общественных 

организаций, деятели культуры 
и просто жители нашего округа, 
которые вносят свой посильный 
вклад, переживают за братьев, 
защищающих Родину, и сопере
живают тем, кто только недавно 
стал гражданами России.
Экспозиция рассказывает 
о реальных людях и событиях, 
которые за последние два года 
побывали в четырёх регионах 
страны с гуманитарными кон
воями. Это история о храброс
ти, силе духа и самоотвержен
ности, с которыми волонтёры 
помогают детям, нуждающимся 
семьям и пенсионерам, пре

одолевая все трудности на сво
ём пути. Притом не только 
всецело, но и адресно. за поч
ти 2 года собраны сотни тонн 
грузов, отправлены гумани
тарные конвои, организованы 
мероприятия по культурному 
и психологическому сопрово
ждению.
Фотопроект объединил тысячи 
людей. он рассказывает не 
только о помощи, а ещё и о со
переживании, любви к Родине 
и взаимной поддержке. своих 
не бросают – своим протягива
ют руку помощи и делают всё 
для общего дела.

Не тОлькО ПОмОщь
На церемонии торжественного 
открытия слово взял советник 

префекта ЮЗАО 
Валерий Виногра-
дов: «когда осво
бодили Мариуполь, 
первый «десант» 

от югозапада был высажен 
там. Потом диапазон нашей 
помощи увеличился, и послед
няя наша поездка была через 
практически все исторические 
регионы юга России. Нас никто 
не просил, нас никто не застав
лял – всё, что было сделано, 
было сделано добровольно. 
в эту помощь включились 

предприниматели, обще
ственные органи

зации и многие 
другие люди».

он также до
бавил, что 
работа не 
закончена – 
ещё нужна 
помощь 
в том, чтобы 

отстраивать 
города, возвра

щать им былое 
величие. И команда 

Юзао готова оказать всю 
посильную помощь – осталось 
только узнать, что именно по
надобится.
в рамках мероприятия высту
пили заслуженный работник 
культуры РФ, вицепрезидент 
союза дизайнеров России 
Юрий владимирович Менчиц, 
а также Елена Юрьевна ан
тропова, руководитель Гале
реи «Беляево» объединения 
«выставочные залы Москвы». 
они рассказали о важности 
культурной поддержки со
отечественников из Мариуполя 
и Донбасса.

Алексей кузинков, предста-
витель Ассоциации ветера-
нов специальной военной 
операции москвы и житель 
района Черёмушки, поделил

ся своим опытом 
участия в сво, 
рассказал, на
сколько значимы 
моральная и мате

риальная поддержка на фрон
те: «зимой 2023 года нам, 
мобилизованным, было очень 
тяжело. И префектура пришла 
на помощь – нам передали 
продукты, письма, вязаные 
носки. И от этого всего мы 
почувствовали тепло родно
го дома, почувствовали, как 
важно то, что мы делаем. так 
что помощь очень важна – 
она лучше всего поднимает 

боевой дух», – ска
зал он.
взял слово и заме-
ститель префекта 
ЮЗАО Владимир 

Промыслов: «Пройдено более 
200 тыс. километров и пере
везено более 200 тыс. тонн 
грузов – и грузов востребо
ванных. И это только часть 
той большой работы, которая 
проводится».
Экспозиция расположена 
в сквере на Нахимовском 
проспекте напротив дома 65. 
она стала наглядным свиде
тельством того, как общие 
усилия и взаимовыручка 
могут сделать значимый вклад 
в поддержку героев и жителей 
новых регионов России. Про
ект объединяет тысячи людей. 
Эта экспозиция – не только 
о помощи. она о сострадании, 
о любви к Родине, о единстве, 
о том, что мы вместе и мы 
никого не бросим.

наталья лужнова

«Пройдено 
более 200 тыс. 

километров и пере-
везено более 200 тыс. 

тонн грузов – и грузов вос-
требованных. И это только 
часть той большой работы, 

которая проводится», – 
рассказал заместитель 

префекта ЮЗАО 
Владимир Про-

мыслов

Экспозиция расположена в сквере на Нахимовском проспекте напротив дома 65.
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 В последний день лета 
звёзды российской эстрады 
исполнили хиты в сквере 
Олимпийских чемпионов.

Переход в красивую осень, пол
ную идей и впечатлений, открыл 
коллектив RushStyle. Эстафету 
подхватил певец Sinai. когда 
очередь дошла до шлягера 
«а у нас во дворе», ведущему 
концерта известному актёру 
Евгению Банифатову уже не на
до было уговаривать публику 
подпевать. Группа «ассорти» 
в новом составе вызвала бурю 
аплодисментов хитами «краси
вая любовь», «Две души», «Пят
ница» и другими. вслед за ними 

на сцену вышла группа «Интона
ция», исполнившая в том числе 
и саундтрек из популярнейшего 
сериала «Молодёжка». а певица 
Джуллин порадовала премье
рой трека «Дубай». завершала 
концерт, организованный «Мо
им досуговым центром «атлант» 
при поддержке префектуры 
Юзао, хедлайнер вечера – ко
ролева русского RnB Бьянка.
кроме музыкальной части 
праздника в сквере работала 
площадка с различными актив
ностями, чтобы жители юго
запада смогли незабываемо 
провести последний день лета 
всей семьёй.

илья титов

Последний день лета прошёл 
незабываемо для жителей на-
шего округа.

концерт «Пересменка: из лета в осень» с успехом отгремел в ясеневе
событие
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 Фестиваль «Лето в Москве. 
Все на улицу!» закончился 
и оставил после себя уйму 
положительных эмоций. На-
ши корреспонденты успели 
посетить последние меро-
приятия.

СВОБОДА ТВОРЧЕСТВА В ЕДЕ
На фестивальной площадке 
на бульваре Дмитрия Дон-
ского учились расписывать 
пряники. «у детей тут полная 
свобода творчества, но мы 
следим, чтобы была учтена 
определённая последователь-
ность действий», – рассказала 
руководитель мастер-класса 
Елена Кечетова.

Это занятие – без-
опасная возмож-
ность поэкспе-
риментировать 
с едой, когда за 

это не ругают, а хвалят. «Мы 
уже второй раз на этом меро-
приятии. очень нравится, так 
как дома такое не сделаешь. 
Покупать много всего надо, да 
и хочется побыстрее всегда. 
Плюсом является и то, что тут 
детей действительно учат: по-
казывают и объясняют порядок 
действий», – отметила Елена 
Коваленко, пока её внучка 
алиса расписывала пряник.

СИМВОЛ ДОМАШНЕГО ОЧАГА 
И уюТА
здесь же, но в другой день 
Елена кечетова проводила 
мастер-класс по изготовлению 
ароматических свечей. Про-
цесс их создания довольно 
прост. участникам раздавали 
небольшие баночки с закручи-
вающейся крышкой, салфетку, 
пузырьки с отдушками, дере-
вянную палочку и два типа 
фитилей: деревянный и хлоп-
ковый. 
сначала нужно было выбрать 
отдушку – грушевый пирог, 

роза, тёмный янтарь, свежий 
хлеб, хмель и солод. арома-
тического масла много не 
требовалось, буквально пару 
капель, а отдушки на водной 
основе можно больше – сто-
ловую ложку. Далее заливаем 
в баночку расплавленный воск 
или, как в нашем случае, пара-
фин (воскоподобную смесь).
«На данном этапе необходимо 
сделать две вещи. во-первых, 
хорошо смешать две жидкости, 
чтобы отдушка была распреде-
лена равномерно. а во-вторых, 
вставить фитиль. Посколь-
ку парафин затвердевает 
довольно-таки быстро, здесь 
важна оперативность, – объ-
ясняла Елена кечетова по ходу 
мастер-класса. – Помимо 
отдушки в расплавленный воск 
можно добавлять блёстки, 
сухоцветы и многое другое, что 
захочется».
Дети аккуратно всё выполнили 
и стали ждать, пока парафин 
затвердеет. спустя некоторое 
время жидкость начала за-
метно «просаживаться». Это 
всегда происходит потому, что 
во время остывания парафин 
сжимается и пузырьки воздуха 
образуют пустоты. После за-
стывания он проседает в ме-
стах, где эти самые пустоты 
и образовались. соответствен-
но, необходимо залить в ём-
кость вторую порцию, чтобы 
заполнить всю баночку, и тогда 
свеча будет дольше гореть. 
После полного затвердения 
баночку закрывают крышкой 

и уносят домой – 
гордиться резуль-
татом и хвастаться 
перед родными.
После мастер-

класса мы подошли к Людми-
ле Паралунга, которая вместе 
со своим трёхлетним сыном 
училась варить свечи:
«Мастер-класс нам очень 
понравился. свечи делали 
впервые. Елена всё понятно 
объяснила, было заниматель-
но и очень интересно. Будем 
дома зажигать свечку и вспо-
минать тёплый и приятный 
летний день».

КРАСОТА ПО-КОРЕЙСКИ
На площадке 
в тёплом стане мы 
попали на бью-
ти мастер-класс 
по уходу за кожей 

лица. Преподаватель Елена 
Мен рассказала о корейской 
системе заботы о коже: «у нас 
тут узнают об очищении, уходе, 
питании, увлажнении и о за-
вершающем этапе – защите 
от солнца». По словам Елены, 
к ним чаще попадают женщи-
ны, у которых  нет времени 
ухаживать за собой. Поэтому 
на мастер-классе им всегда 

предлагают чашечку кофе 
и сладости, чтобы они могли 
расслабиться, отвлечься от суе-
ты и посвятить время себе.
Пришедшая на мастер-класс 

Наталья Богда-
нова поделилась 
с нами впечатле-
ниями: «корейской 
косметикой я поль-

зуюсь уже два года. Но знать 
всё невозможно. Поэтому мне 
понравилось, что консультанты 
рассказали, какие средства как 
и когда использовать. И конеч-
но же, дали попробовать».

варвара грошева

Присылайте нам на uzao_readers@aif.ru свои фото и селфи с фестивал я «лето в Москве. все 
на улицу!». лучшие из них мы опубликуем. сегодня героиня нашего конкурса – вера Черных. 
На мастер-классе по лепке из пластилина в сквере на улице крупской она сделала лошадку.

фотоконкурс

узнать и попробовать новое
в северном Бутове расписывали пряники и варили свечи, а в тёплом стане 
прошёл бьюти мастер-класс по уходу за лицом

Роспись пряников – воз-
можность поэксперимен-
тировать с едой, когда 
за это не ругают, 
а хвалят.

Елена Кечетова зажгла свечку, которую сделала 
4-летняя Солмаз Байрамова.

ароматических свечей. Про
цесс их создания довольно 
прост. участникам раздавали 
небольшие баночки с закручи-
вающейся крышкой, салфетку, 
пузырьки с отдушками, дере-
вянную палочку и два типа 
фитилей: деревянный и хлоп-
ковый. 

начала нужно было выбрать 
отдушку – грушевый пирог, 

баночку закрывают крышкой но и очень интересно. Будем 
дома зажигать свечку и
минать тёплый и приятный 
летний день».

Роспись пряников – воз-
можность поэксперимен-
тировать с едой, когда 
за это не ругают, 

хвалят.

Омина Каландарова показывает свой рису-
нок на пряниках.
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 Фестиваль «КоньковоСи-
тиФест» подошёл к концу. 
На закрытии выступили 
студии «Моего досугового 
центра «Атлант», а модельер 
Ирина Гончарова представи-
ла «Народный карнавал».

Спорт, тАНцы И КультурА
«Почти всё лето в конькове 
проходили мастер-классы, 
спортивные соревнования 

и турниры, кино-
показы под откры-
тым небом. «конь-
ковоситиФест» не 
получился бы та-

ким ярким и захватывающим 
без дружной команды «атлан-
та», посетителей фестиваля 
и, конечно, любви к нашему 
замечательному району», – от-
метила одна из организаторов 
фестиваля лия Ануфриева.
На сцене в амфитеатре 
коньковских прудов высту-
пили представители кружков 
и спортивных секций центра, 
в которые сейчас ведётся 
набор. записаться в любую 

из студий посетители фести-
валя могли прямо на месте 
за информационной стойкой. 
Для детей представители 
Молодёжного парламента под-
готовили мастер-классы, а за-
вершился фестиваль «Боль-
шим московским концертом» 
от академии мюзикла.

одеждА Из рубАшеК 
И джИНСов
Гости фестиваля также 
могли увидеть модный по-
каз: коллекции «королева 
секонд-хенда» и «африка» 
популяризатора современно-
го карнавального движения 
в России Ирины Гончаровой 
и «Русский стиль» дизайнера 
одежды таши Шумовой.
«Народный карнавал» я созда-
вала для моих друзей старше 
50 лет. Хочу, чтобы каждая 
из женщин чувствовала себя 

королевой и была 
уверена в себе, – 
рассказала Ирина 
Гончарова. – кол-
лекцию «африка» 

На коньковских прудах гостей порадовали 
концертом и модным показом

я придумала под влиянием 
африканских украшений 
и тюрбанов. кстати, красивую 
одежду можно сшить из чего 
угодно. так появилась «коро-
лева секонд-хенда»: я сказала 

друзьям, что хочу найти при-
менение старой 
одежде, поэтому 
они поделились со 
мной рубашками 
и джинсами».

Гости фестиваля праздником 
остались очень довольны. «Бы-
ло по-летнему ярко и динамич-
но», – поделилась жительница 
конькова ольга Галанова. 

екатерина волковицкая

последний летний аккорд

На фестивале также выступили 
обучающиеся в секции зумбы под 
руководством Александра Кретова.
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Дорогие читатели! Наша страничка поможет отвлечь детей от гаджетов. а чтобы было интереснее, решайте головоломки вместе с ребятами! 
И обязательно расскажите нам, понравились ли ребусы вашим детям и что ещё вы хотели бы увидеть на этой странице.

Наши контакты: uzao_readers@aif.ru, 8 (495) 646-57-57.
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Раскрасьте изображение, используя цвета, обозначенные точками.
Определите, какая геометрическая фигура пропущена. 
Обведите фигуры, не отрывая карандаш от бумаги и не проходя дважды по 
одному и тому же месту.

I.
II.

III.
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Есть вопросы, жалобы 
и прЕдложЕния?

пишите: uzao_readers@aif.ru
звоните: +7 (495) 646-57-57

заполните пустые клетки цифрами от 1 до 9 
так, чтобы в любой строке по горизонтали 
и по вертикали и в каждом из девяти блоков, 
отделённых жирными линиями, не было двух 
одинаковых цифр. желаем удачи!
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– а как вы считаете, люди на самом 
деле произошли от обезьян?

– Что значит «произошли»? некоторые 
побрились, некоторые накрасились...

◆ ◆ ◆
когда розетка говорит с человеком, 
то это шизофрения, а когда человек 

говорит с розеткой – умный дом.
◆ ◆ ◆

по статистике, 80% несчастных 
случаев происходят на кухне, и в 100% 

случаев мужчина должен это съесть.

Прогноз с 9 по 15 сентября. 
Магнитосфера ожидается спокойной 
(кр 2–3). дополнительных мер предосто-
рожности не требуется даже для людей 
с хроническими сердечно-сосудистыми 
болезнями.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. комплекция. 5.  байкер. 
9. ровоам. 10. воздух. 11. омниум. 12. Фиалка. 
13. трагедия. 16. однообразие. 18. пасека. 
19. Череп. 20. джаз. 26. набросок. 29. сирта-
ки. 30. утка. 31. среда. 32. кракен. 36. станция. 
39. ипполита. 40. багульник. 44. след. 47. Футу-
ризм. 48. леру. 51. ушат. 52. канистра. 53. Ман-
гал. 54. спор. 55. лондон. 56. алчность. 57. крит.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. калининград. 2. яркость. 
3. авангардист. 4. табуретовка. 6. агония. 7. кади-
ло. 8. рихман. 12. Филби. 14. валентино. 15. ви-
деоклип. 17. спрос. 21. жуть. 22. знак. 23. Юб-
ка. 24. кофе. 25. пихта. 27. крупье. 28. удила. 
33. руль. 34. кинг. 35. никс. 36. стаут. 37. тбили-
си. 38. огурцов. 41. бутан. 42. диггер. 43. аму-
лет. 45. лотос. 46. дуаль. 47. Фауна. 49. Чатл. 
50. Финн. 53. Мох.

Распространяется бесплатно
на территории ЮЗАО г. Москвы

дата подписания номера: 06.09.2024
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заказ № 4047
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по вопросам доставки звоните  
по тел. +7 (495) 646-57-57
E-mail: uzao_readers@aif.ru

по вопросам размещения рекламы
обращайтесь в ооо «русалка-медиа»:
 +7 (495) 933-35-72, +7 (916) 668-14-20

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Экстерьер «с че-
ловеческим лицом». 5. лихач на мотоци-
кле. 9. кто основал иудейское царство? 
10. «атмосферная начинка». 11. троебо-
рье для велогонщиков. 12. Цветок Мон-
мартра у имре кальмана. 13. в какой пье-
се «не до смеха»? 16. Что самое поганое 
в рутине? 18. «авиабаза» у пчёл. 19. Что 
послужило основой для космической 
станции забвение из фантастического 
боевика «стражи Галактики»? 20. Музыка 
блюзовых тонов. 26. исходник картины. 
29. какой танец подарил миру греческий 
композитор Микис теодоракис? 30. пас-
сия селезня. 31. вчера для четверга. 
32. какого чудовища в незапамятные 
времена моряки боялись? 36. подбедня 
из военной драмы «аты-баты, шли сол-
даты…». 39. Царица амазонок. 40. «бо-
лотный вереск». 44. знак для ищейки. 
47. «поэзия будущего» времён владимира 
Маяковского. 48. кто вдохновил агату 
кристи на написание детективных рома-

нов? 51. Где кишат тараканы из сказки 
«Федорино горе» корнея Чуковского? 
52. переносной бензобак. 53. Шашлыч-
ница на ножках. 54. тот случай, когда двое 
пытаются сказать последнее слово пер-
выми. 55. в какой европейской столице 
выходила первая русская революционная 
газета «колокол»? 56. «денежная мания». 
57. с какого острова сбежал дедал?
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Центр области с са-
мым большим числом средневековых 
замков на территории россии. 2. Что 
общего у солнца с монитором? 3. «пере-
довик в искусстве». 4. «Экзотический са-
могон» по эксклюзивному рецепту остапа 
бендера. 6. «Между жизнью и смертью». 
7. Церковный дымарь. 8. учёный друг Ми-
хаила ломоносова, убитый молнией при 
экспериментах с атмосферным электри-
чеством. 12. Гарольд адриан рассел, вхо-
дивший в состав кембриджской пятёрки. 
14. «вожделенный любовник» эпохи не-
мого кино. 15. ролик со шлягером. 17. ка-

тализатор сбыта. 21. страх «до энуреза». 
22. «подать … рукой». 23. женский анта-
гонист мужским брюкам. 24. легальный 
допинг. 25. из ветвей какого хвойного де-
рева сибиряки заготавливают отменные 
банные веники? 27. смотритель в кази-
но. 28. Что «конь ретивый» закусывает? 
33. «рога у велосипеда». 34. кто стоит 
за ричардом бахманом? 35. водяной с по-
правкой на немецкие мифы. 36. рекс с де-
тективами. 37. Где прошёл первый в ссср 
международный конкурс вин? 38. «Если 
человек морально разложился, об этом 
надо прямо сказать, а не смеяться, по-
нимаете ли!» (киногерой Игоря Ильинско-
го). 41. королевство «на стыке» индии 
с китаем. 42. кто устраивает экскурсии 
по подземным лабиринтам? 43. защит-
ник от проклятия. 45. Цветок на флаге 
калмыкии. 46. решение на вторых ролях. 
47. сфера интересов юннатов. 49. валю-
та с планеты плюк. 50. парень из суоми. 
53. «Мягок, но не пух, зелен, но не трава».

геомагнитный фон
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